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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO  UNIVERSITÁRIO 2 

SECRETARIA  3 

ATA Nº 6/2020 4 

Aos dezessete dias do mês de dezembro de dois mil e vinte, às oito horas e trinta 5 

minutos, em sessão remota conduzida pelo Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches 6 

Neto, reuniu-se ordinariamente o Conselho Universitário - COU, com a presença do 7 

Senhor Vice-Reitor Professor Everson Augusto Krum e dos Conselheiros Adilson Luiz 8 

Chinelatto (suplente), Alexandre Almeida Rocha, Ana Cláudia Barana, Andrea Tedesco, 9 

Antonio José Camargo (suplente), Carlos Willians Jaques Morais, Carolina Palmeira 10 

Ribeiro, César Augusto Galvão Arrais, Dirceia Moreira (suplente), Édina Schimanski, 11 

Emerson Martins Hilgemberg, Eunice Silva de Novais, Everaldo da Silva (suplente), 12 

Fabiana Postiglione Mansani, Gilmar Batista Mazurek, Giovani Marino Favero, 13 

Guilherme Rafael Portela, Ione da Silva Jovino, Irvana Chemin Branco, Ivo Mottin 14 

Demiate, Jacqueline Aparecida Marques (suplente), Janaina de Paula do Espírito Santo, 15 

Jacqueline Aparecida Marques (suplente), Jeaneth Nunes Stefaniak, Jennifer Caroline 16 

Dias, Júlio César Miné (suplente), Luana Marcia de Oliveira Billerbeck, Lucimar Araújo 17 

Braga, Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Mauricio 18 

Zadra Pacheco, Paulo Rogério Moro, Ricardo Diniz Correia de Almeida, Ricardo Zanetti 19 

Gomes, Roberto Edgar Lamb (suplente), Silas Guimarães Moro, Silvana Oliveira, Silvio 20 

Luiz Rutz da Silva, Telma Passos, Valquiria Nanuncio Chochel e Vanderlei Schneider de 21 

Lima; contando ainda com a presença dos servidores Eduardo Pereira, Guilherme 22 

Amaral Alves, Luciane Pereira da Silva Navarro e Marcos Vinicius Fidelis para 23 

apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Posse dos Representantes do Governo Municipal 24 

Elizabeth Silveira Schmidt e Fernando Rohnelt Durante, na qualidade de titular e 25 

suplente, respectivamente, junto ao Conselho Universitário da Universidade Estadual de 26 
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Ponta Grossa; 2 - Ciência e aprovação das Atas no 08/2019  referente reunião realizada 27 

no dia doze de dezembro de dois mil e dezenove, no 1/2020 referente reunião realizada 28 

no dia dezessete de março de dois mil e vinte, no 2/2020 referente reunião realizada no 29 

dia nove de abril de dois mil e vinte, nº 3/2020 referente reunião realizada no dia vinte 30 

e sete de abril de dois mil e vinte, no 4/2020 referente reunião realizada no dia quinze 31 

de maio de dois mil e vinte e no 5/2020 referente reunião realizada no dia trinta de 32 

junho de dois mil e vinte; 3 - Processo nº 20.000038822-2. Interessada: Diretoria de 33 

Avaliação Institucional - DAI/PROPLAN. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 34 

2020.593 que aprovou ad referendum a inclusão das metas de autoavaliação dos 35 

Programas de Pós-Graduação Stricto sensu no Plano de Desenvolvimento Institucional – 36 

PDI, quinquênio 2018-2022, da UEPG. Relatora: Conselheira Andrea Tedesco; 4 - 37 

Processo nº 20.000020355-9. Interessada: Diretoria Acadêmica - DIAC/PROGRAD. 38 

Assunto: Homologação da Portaria R. nº 2020.314 que retificou ad referendum a data 39 

de realização do Processo Seletivo Seriado 2020, da UEPG. Relator: Conselheiro Carlos 40 

Willians Jaques Morais; 5 - Processo nº 19.000000268-4. Interessado: Departamento 41 

de Direito Processual. Assunto: Homologação das Portarias R. nº 2020.548 e nº 42 

2020.549 que aprovaram ad referendum a criação do Curso de Mestrado Profissional 43 

em Direito e respectivo regulamento. Relator: Conselheiro Vanderlei Schneider de Lima; 44 

6 - Processo nº 20.000034597-3. Interessada: Secretaria Geral dos Conselhos 45 

Superiores - SEGECON. Assunto: Proposta de adequação do Regimento Interno do 46 

Conselho de Administração, destacando artigo referente a notificação da pauta das 47 

sessões. Relator: Mesa; 7 - Processo nº 20.000043132-2. Interessada: Secretaria Geral 48 

dos Conselhos Superiores - SEGECON. Assunto: Proposta de adequação do Regimento 49 

Interno do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão. Relator: Mesa; 8 - Processo nº 50 

20.000020570-5. Interessado: Colegiado do Curso de Letras. Assunto: Solicita criação 51 



131 

 

  

de coordenações distintas para atendimento de cada habilitação nos Cursos de Letras. 52 

Relatora: Conselheira Andrea Tedesco; 9 - Processo nº 20.000025088-3. 53 

Interessado: Núcleo de Políticas Públicas “Rouger Miguel Vargas” - NPP. Assunto: a) 54 

Proposta de extinção do Núcleo de Políticas Públicas “Rouger Miguel Vargas”; b) 55 

Proposta de criação do Centro de Educação Empreendedora - CEE; c) Proposta de 56 

denominação da edificação anexa ao estacionamento do Campus Central de “Edifício 57 

Rouger Miguel Vargas”. Relatora: Conselheira Andrea Tedesco; 10 - Processo nº 58 

20.000020355-9. Interessada: Diretoria Acadêmica - DIAC/PROGRAD. 59 

Assunto: Proposta de alteração da Resolução UNIV nº 2020.12, pertinente ao Calendário 60 

Universitário 2020, da UEPG. Relator: Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais; 11 - 61 

Processo nº 20.000038567-3. Interessada: Diretoria Acadêmica - DIAC/PROGRAD. 62 

Assunto: Proposta de Calendário do Internato 2020 do Curso de Medicina, da UEPG. 63 

Relator: Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais; 12 - Processo nº 20.000040114-8. 64 

Interessada: Diretoria Acadêmica - DIAC/PROGRAD. Assunto: Proposta do Calendário 65 

para os Cursos de Educação a Distância 2021, da UEPG. Relator: Conselheiro Carlos 66 

Willians Jaques Morais; 13 - Processo nº 20.000043098-9. Interessada: Pró-Reitoria de 67 

Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta de alteração da Resolução UNIV nº 2020.4 68 

pertinente a prorrogação dos mandatos dos dirigentes universitários e de representantes 69 

nos Colegiados Deliberativos, da UEPG. Relator: Conselheiro Carlos Willians Jaques 70 

Morais; 14 - Processo nº 20.000036439-0. Interessada: Pró-Reitoria de Assuntos 71 

Estudantis - PRAE. Assunto: Novo Regimento da Casa do Estudante Universitário, da 72 

UEPG. Relatora: Conselheira Ione da Silva Jovino; 15 - Processo nº 20.000008424-0. 73 

Interessado: Setor de Ciências Agrárias e de Tecnologia - SCATE. Assunto: Solicita 74 

alteração do nome do Setor para Setor de Engenharias, Ciências Agrárias e de 75 
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Tecnologia - SECATE, da UEPG. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 76 

16 - Processo nº 19.000011657-4 apenso 19.000006893-6. Interessado: Paulo Cesar de 77 

Lara. Assunto: Interpõe recurso administrativo em face da Decisão do Plenário do 78 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão que negou provimento às solicitações do 79 

requerente. Relator: Conselheiro Ricardo Zanetti Gomes (concedido vistas ao Conselheiro 80 

Alexandre Almeida Rocha na reunião do dia 12 dez. 2019); 17 - Processo nº 81 

19.000003195-1. Interessado: Carlos Lopatiuk. Assunto: Interpõe recurso administrativo 82 

em face da Decisão do Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão que 83 

indeferiu o pedido de aplicação dos efeitos da Lei Estadual nº 19.829/2019, ao seu 84 

diploma de conclusão do curso de "Doctor en Ciencias Empresariales", cursado na 85 

Argentina. Relator: Conselheiro Ricardo Zanetti Gomes. A Presidência da mesa 86 

cumprimentou a todos os presentes e, depois de constatada a existência de quórum 87 

regimental, iniciou os trabalhos solicitando à Secretária os procedimentos de leitura do 88 

Termo de Posse e Exercício dos Representantes do Governo Municipal Elizabeth Silveira 89 

Schmidt e Fernando Rohnelt Durante, na qualidade de titular e suplente, 90 

respectivamente, junto ao Conselho Universitário da Universidade Estadual de Ponta 91 

Grossa.  Após a leitura do Termo de Posse e Exercício, o Presidente parabenizou a 92 

professora Elizabeth Silveira Schmidt pela eleição municipal e colocou à disposição a 93 

Universidade para junto com a Prefeitura Municipal desenvolver projetos em benefício 94 

da população de um modo geral, e principalmente da população mais fragilizada 95 

economicamente; enfatizou que a prefeita eleita professora Elizabeth Silveira Schmidt, 96 

seria formada em Pedagogia pela UEPG, tendo sido professora do Departamento de 97 

Educação, onde se aposentou, e que após ter exercido vários cargos na administração 98 

municipal, foi eleita prefeita de Ponta Grossa e, de certa forma, estaria novamente se 99 

vinculando à UEPG através da representação neste COU. Seguidamente deixou a 100 
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palavra livre, da qual fez uso a empossada que agradecendo as palavras do Presidente, 101 

expôs sentir-se em casa, diante da presença de colegas de trabalho de tantos anos, 102 

muitos amigos e conhecidos; lembrou que, ingressou como aluna na UEPG em um mil, 103 

novecentos e sessenta e nove, formando-se em um mil, novecentos e setenta e dois e, 104 

que foi nomeada professora no início dos anos oitenta, aposentando-se em dois mil e 105 

dez; rememorou já ter representado por diversas vezes a Prefeitura e a Secretaria de 106 

Cultura neste Conselho; declarou estar numa condição especial esse ano, sentindo-se 107 

muito feliz no momento, uma vez que já estaria diplomada enquanto Prefeita eleita 108 

para o próximo quadriênio; agradeceu o apoio, a confiança e o carinho recebido de 109 

muitas pessoas e colegas, inclusive do Departamento de Educação, do Setor de Ciências 110 

Humanas, Letras e Artes - SECIHLA, do Senhor Presidente e da Associação dos 111 

Aposentados da UEPG da qual faria parte; manifestou a necessidade do trabalho em 112 

conjunto em prol da cidade, ressaltando ser esse trabalho realizado pela UEPG durante 113 

toda sua existência, e que, enquanto Prefeita, pretenderia continuar realizando, com 114 

todos os convênios em vigência, as  oportunidades de estágio, de residência e atividades 115 

em todas as áreas, não somente em Educação e Saúde; agradeceu novamente a 116 

oportunidade de participar mais uma vez do Conselho Universitário. O Presidente 117 

desejou uma gestão de muitas realizações para a comunidade. Em seguida fazendo uso 118 

da palavra o Conselheiro empossado Fernando Rohnelt Durante expressou ser uma 119 

honra muito grande participar juntamente com a Professora Elizabeth Silveira Schmidt 120 

no Conselho Universitário, lembrando também com apreço da UEPG onde estudou e 121 

deu seus primeiros passos na área da cultura; mencionando grandes parcerias entre a 122 

Universidade e a Fundação Municipal de Cultura, manifestou desejo de que a parceria 123 

perdurasse nos próximos anos, uma vez que Ponta Grossa tem um trabalho cultural 124 

bastante grande; ressaltou que as áreas da Cultura e Educação são fundamentais para 125 

o desenvolvimento de qualquer cidade e de qualquer país; finalizando enfatizou ser 126 
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uma grande honra ser indicado pela Prefeitura para participar do Conselho 127 

Universitário, e poder desenvolver um grande trabalho. O Presidente deu as boas vindas 128 

ao Conselheiro empossado destacando que seu nome já se confundiria com a própria 129 

história da cultura universitária, uma vez que, sempre trabalhou muito ao lado da 130 

Universidade e da Cultura. Retomando a pauta da reunião remota ordinária, o 131 

Presidente colocou em aprovação as Atas sob números 08/2019 referente reunião 132 

realizada no dia doze de dezembro de dois mil e dezenove, 1/2020 referente reunião 133 

realizada no dia dezessete de março de dois mil e vinte, 2/2020 referente reunião 134 

realizada no dia nove de abril de dois mil e vinte, 3/2020 referente reunião realizada no 135 

dia vinte e sete de abril de dois mil e vinte, 4/2020 referente reunião realizada no dia 136 

quinze de maio de dois mil e vinte e 5/2020 referente reunião realizada no dia trinta de 137 

junho de dois mil e vinte, que não havendo óbice, foram aprovadas por unanimidade. 138 

Seguidamente procedeu a chamada dos Processos inseridos na pauta respectiva para 139 

pronunciamentos de destaque, quando houve menção aos itens 10 e 14 pelos seus 140 

relatores, sendo que os processos de recurso, itens 16 e 17, ficariam para apreciação após 141 

análise dos processos destacados; os demais processos que não foram objeto de destaque 142 

foram aprovados por unanimidade. Dado início a discussão do PROCESSO Nº 143 

20.000020355-9 referente a proposta de alteração da Resolução UNIV nº 2020.12, 144 

pertinente ao Calendário Universitário 2020, da UEPG, assumindo a palavra o 145 

Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais relatou que, foram realizados alguns estudos e 146 

reuniões com Coordenadores de Cursos, Diretores de Setor e Câmara de Graduação do 147 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE, sobre a condição atual no contexto da 148 

pandemia, destacando que, não haveria condição de segurança para retorno presencial 149 

como previsto na Etapa 3 da Resolução UNIV nº 2020.12, propondo assim, uma 150 

extensão da Etapa 2, das aulas remotas, até o final do ano letivo previsto para trinta de 151 

abril do próximo ano; enfatizou que continuariam autorizados apenas os estágios, 152 
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inclusive presencialmente, desde que ressalvadas algumas condições de segurança 153 

necessárias por parte das instituições parceiras, ficando apenas no aguardo de 154 

autorização para retorno em condições de segurança das aulas práticas e práticas 155 

laboratoriais. O Conselheiro Ivo Mottin Demiate solicitou autorização ao Conselho Pleno 156 

a fim de fazer uma consideração, a respeito de três (3) processos aprovados na reunião 157 

do Conselho de Administração realizada no último dia quatorze (14), referente ao 158 

período de concessão de sessenta e oito (68) bolsas emergenciais de permanência, e vinte 159 

(20) bolsas permanências para o próximo ano letivo, tendo em vista a necessidade de 160 

constar na Resolução uma data específica e não os termos: “pelo período que durar a 161 

pandemia”; solicitou aprovação que conste a data do último dia letivo do calendário, 162 

trinta de abril, justificando que em futura reunião desse Conselho haveria uma 163 

readequação dessa data. O Presidente lembrou que essas bolsas estariam sendo pagas 164 

com uma economia que a Administração vinha realizando e que o cadastro dos 165 

bolsistas seria muito rigoroso; colocou em discussão e não havendo manifestação foi 166 

autorizada a solicitação referida. Retomando a discussão do processo, a Conselheira 167 

Fabiana Postiglione Mansani questionou se a partir do mês de fevereiro estaria 168 

autorizado o retorno dos estágios e solicitou confirmação da autorização para o retorno 169 

presencial dos dois (2) últimos anos dos Cursos da área da saúde, a fim de dar 170 

continuidade com a programação junto aos Colegiados de Curso. O Conselheiro Carlos 171 

Willians Jaques Morais explicou que para a área da saúde haveria uma Resolução da 172 

Secretaria de Estado da Saúde - SESA, autorizando o retorno dentro das condições de 173 

segurança. O Presidente expôs que, havendo alteração da condição epidêmica, poderia 174 

também haver alteração na Resolução SESA. O Conselheiro Antonio José Camargo 175 

ressaltou que referente a Etapa 3, tendo em vista as dificuldades da imunização contra 176 

o Covid-19 no país como um todo, haveria  a necessidade de se flexibilizar algumas 177 

situações, dependendo dos acontecimentos no país e no Município; finalizando analisou 178 
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que as Resoluções deveriam ser ajustadas dia a dia, embora aprovando a condição 179 

colocada no momento, pois o cenário estaria sempre sofrendo mudanças, para melhor 180 

ou para pior. O Presidente lembrou que devido a situação atual a compreensão seria de 181 

flexibilização, informando que juntamente com o Conselheiro Carlos Willians Jaques 182 

Morais defendeu na Associação Paranaense das Instituições de Ensino Superior Público - 183 

APIESP  que não haveria condições de ter calendários rígidos, uma vez que não é 184 

conhecida a situação pós festas de fim de ano; frisou concordar com o Conselheiro 185 

Antonio José Camargo que deve-se deixar o mais flexível, e revisar quando preciso, os 186 

atos oficiais referente à pandemia. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, 187 

referente ao calendário rememorou que o Setor de Ciências Exatas e Naturais - 188 

SEXATAS apresentou proposta de calendário para que o período letivo de dois mil e 189 

vinte e um iniciasse no final do mês de julho e que já se saberia de antemão que muitas 190 

disciplinas iriam além da data final prevista para trinta de abril, questionando qual 191 

seria a perspectiva de início do próximo período letivo. O Presidente mencionou que se 192 

estaria trabalhando com a ideia de calendário aberto para o ano letivo de dois mil e 193 

vinte e um, assim como considerando que alguns cursos concluirão o ano letivo corrente, 194 

muito antes da data colocada como limite no calendário. O Conselheiro Carlos Willians 195 

Jaques Morais relatou que já haveria um estudo para o calendário do ano letivo de dois 196 

mil e vinte e um, porém em discussão com a Câmara de Graduação do CEPE houve 197 

uma recomendação, que considerou muito sensata, de que se deveria aguardar o 198 

período de fevereiro e março, a fim de se fazer uma análise mais apurada do estágio 199 

que estaria a pandemia, para assim debater o calendário universitário; explicou que, 200 

tão logo ocorra o retorno das férias, essa análise deverá ser realizada, junto com as 201 

Coordenações de Curso, para verificar objetivamente quantas disciplinas práticas não 202 

serão concluídas até o final do ano letivo e assim avaliar mais precisamente e planejar o 203 

início do ano letivo, uma vez que, ainda é incerta a data da realização do Processo 204 
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Seletivo Seriado - PSS,  e a previsão do Vestibular seria para os dias sete e oito de março 205 

vindouros; finalizando expôs que, a Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD deixaria o  206 

sistema aberto após o término do ano letivo para aquelas disciplinas que 207 

eventualmente não tiverem a sua conclusão. O Senhor Presidente ressaltou acerca do 208 

relato do Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais, que todas as atividades práticas 209 

seriam autorizadas, com exceção da área de saúde que já estariam autorizadas pela 210 

Resolução SESA. Em seguida colocou em votação a apresentação da PROGRAD, 211 

lembrando que a discussão para o Calendário Universitário 2021 seria na próxima 212 

reunião do COU, agendada para o dia oito de abril. Não havendo manifestação, a 213 

matéria foi aprovada por unanimidade. Na sequência a Conselheira Ione da Silva 214 

Jovino justificou seu pedido de destaque do PROCESSO Nº 20.000036439-0, apenas 215 

para relatar o procedimento da alteração no Regimento da Casa do Estudante pela 216 

equipe da PRAE, que consistiu em reuniões com os estudantes, tanto moradores da casa, 217 

como alguns outros convidados, para discutir o regulamento já existente e verificar quais 218 

alterações seriam necessárias, a partir da vivência desses estudantes. O Presidente 219 

colocou em votação e não havendo manifestação foi aprovado por unanimidade. Em 220 

seguida passou às inclusões de matérias, havendo manifestação da Mesa para inserção 221 

do Processo nº 20.000024570-7 referente a solicitação de homenagem ao Professor 222 

Wilson Jerônimo Comel. Colocou em votação a inclusão de pauta, sendo aprovada por 223 

unanimidade. Em breve relato expôs que, a Administração e o Setor de Ciências 224 

Jurídicas - SECIJUR solicitaram em reconhecimento ao trabalho do Professor Wilson 225 

Jerônimo Comel, que foi extremamente importante para a fundação da UEPG, tendo 226 

também uma destacada atuação tanto como professor, como na comunidade 227 

pontagrossense, sugerindo nomear o edifício do Núcleo de Práticas Jurídicas - NPJ como 228 

“Centro Jurídico Prof. Wilson J. Comel”, justificando que o edifício não possuiria ainda 229 

uma identificação externa como sendo da Universidade. Colocado em votação e não 230 
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havendo manifestação foi aprovado unanimemente. Ato contínuo, a Presidência passou 231 

aos processos da pauta de recursos. Primeiramente manifestou-se o Conselheiro 232 

Alexandre Almeida Rocha, referente ao PROCESSO Nº 19.000011657-4 apenso 233 

19.000006893-6 que havia solicitado vistas na reunião do dia doze de dezembro de dois 234 

mil e dezenove, bem como retirado de pauta da reunião do último dia trinta de junho, 235 

explicando que o parecer e voto estariam anexados ao processo e que seria divergente 236 

ao voto do relator, pois acolheria parcialmente o recurso, em seguida procedendo a 237 

leitura do Parecer. O Presidente passou a palavra ao requerente Professor Paulo Cesar 238 

de Lara, cuja manifestação segue transcrita: “Magnífico Senhor Reitor, ilustríssimos 239 

Senhores Conselheiros e Conselheiras, respeitosamente eu peço vênia para apresentar as 240 

razões em sede de sustentação oral nos termos que seguem. Primeiramente, gostaria de 241 

fazer uma questão e que vai abreviar bastante a nossa fala, muitas das questões 242 

abordadas ao longo deste recurso diziam respeito à alegação da Procuradoria Jurídica, 243 

e também da Universidade, de que não haveria tecnologia para que se fizesse inscrições 244 

para seleções de Mestrado e Doutorado nas plataformas da Universidade. A tragédia da 245 

pandemia acabou trazendo a solução neste ponto de vista tecnológico, então acredito 246 

que essa já é uma questão vencida sendo possível o amplo acesso através de inscrição 247 

online, e não só inscrição online, mas como se pratica em larga escala nas Universidades 248 

da Europa e dos Estados Unidos, até mesmo entrevista via videoconferência dos 249 

candidatos, o que ampliaria muito a democratização do acesso à pós-graduação, em 250 

especial se tratando de Instituição Pública. Os fatos já foram expostos, inclusive na sessão 251 

anterior, então é possível ir já aos pontos específicos. O primeiro tópico que eu gostaria 252 

de chamar a atenção é em relação à uma questão de ordem pública sobre a violação 253 

da isonomia ao acesso ao ensino pelas restrições via Correios. Essa questão eu já havia 254 

então justificado anteriormente que não há mais justificativa em relação à isso, mas isso 255 

acabou impactando não só o interesse do ora recorrente, mas o interesse de toda 256 
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comunidade que não tinha acesso. Então quem morava em outra cidade, quem não 257 

estava aqui em Ponta Grossa presencialmente foi excluído do processo, então não há 258 

muito o que se falar em relação à isso, é uma discriminação e não é possível se aceitar 259 

isso nos tempos em que nós vivemos. Diretamente indo ao segundo tópico “Da violação 260 

à publicidade e transparência, ausência de publicidade da Comissão de avaliação”. O 261 

por quê que é necessário haver previamente a ciência de quais são os professores que 262 

compõem as bancas de avaliação? Para se poder opor à específicos professores, questões 263 

de ordem pessoal, por exemplo, vamos dizer que haja um professor que esteja 264 

publicando ou mesmo que seja coautor de livro junto com um dos concorrentes que 265 

escreveu o livro com o professor. É óbvio que há uma afetação na questão da 266 

impessoalidade! Ou que haja alguma questão pessoal de outra ordem ou que haja 267 

alguma questão de impedimento ou suspeição em relação ao professor, ou que haja 268 

mesmo um desafeto em relação a isso ou que haja mesmo relações familiares, relações 269 

societárias, portanto, é necessário que se saiba quem são os membros que integram a 270 

banca avaliativa para se poder de forma ampla assegurar a todos os candidatos que 271 

eles possam opor às suas exceções de natureza objetiva e natureza subjetiva suas razões 272 

de impedimento e suas razões de suspeição. Não é possível ser avaliação por sombra 273 

sem rosto! Isso é argumento também que já foi colocado e bem abordado no iminente 274 

parecer cujo Professor Alexandre pediu vistas. Próximo tópico: “Da restrição e 275 

diminuição das condições de acesso e prazo exíguo para as inscrições” - Não é razoável 276 

que haja um período tão curto de tempo para que se faça essas inscrições. Quanto mais 277 

tempo existe, e quanto mais amplo é o processo avaliativo, mais condições existem de 278 

selecionar bons candidatos e também mais condições existem de externalizar o princípio 279 

democrático e a função social da Universidade Pública. Próximo tópico: “Da violação ao 280 

dever de fundamentação dos atos administrativos” - Um dos grandes problemas e eu 281 

diria que é um problema essencial ao longo de todo esse processo é isso, quer dizer, a 282 
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Procuradoria dá um parecer, com base nesse parecer, todas as outras instâncias recursais 283 

da Universidade fazem menção a esse parecer, mas não enfrentam os argumentos que 284 

forma apostos a esse parecer, portanto, nunca se enfrenta a questão do mérito do 285 

recurso, apenas se fica homologando aquele primeiro parecer cuja as razões já foram 286 

desconstruídas, impugnadas, questionadas e contestadas nas etapas posteriores, nas 287 

etapas hierarquicamente superiores. Portanto, decisão sem fundamentação nós 288 

sabemos a questão da nulidade. Outra questão é a falta de critérios objetivos para 289 

correção das provas. O Edital determinava uma ficha individual para que cada 290 

professor, de forma individual, apusesse as suas observações em relação aos critérios de 291 

correção que estão no edital. E não é sem motivo que existem exatamente dez (10) 292 

critérios para compor a nota máxima que é dez (10). Então teria que haver uma 293 

discriminação pela ordem das organizações das ideias, análise do texto e assim por 294 

diante e dizer qual foi o desempenho do candidato em cada um desses itens para então 295 

se apresentar de forma objetiva esses critérios. Isso também não foi feito. Houve a 296 

violação do processo legal em relação a vários aspectos nesse sentido. Não se pode 297 

aceitar uma Universidade exercendo exclusão social não só em relação a quem não 298 

more em Ponta Grossa, mas também, não abrindo possibilidades de acesso a indígenas, 299 

a negros, deficientes, a pessoa que não tem condição de participar e se inscrever, sei que 300 

essas questões já foram discutidas, questões de discriminação diversa e políticas 301 

afirmativas, mas é tempo de se pensar isso também e por essa vertente democrática 302 

também vemos uma irregularidade. “Da impossibilidade de fundamentação que 303 

relacionem no presente caso” como consta nos argumentos da Administração. Não se 304 

pode simplesmente dizer “decido de acordo com o parecer”, não, isso não é decidir! Isso 305 

largamente o Supremo Tribunal Federal e várias instâncias da justiça já decidiram nesse 306 

sentido. O último tópico que eu gostaria de abordar é em relação à dignidade, 307 

autonomia universitária. Se nós, Conselho Universitário, Instituição Universitária, que 308 
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forma toda a casta da sociedade, se nós não levarmos a sério o nosso devido processo 309 

legal, os nossos regulamentos, a nossa estrutura organizativa, cada vez mais nós temos 310 

que pedir para o Ministério Público, para a Justiça, ingressar aqui na instância 311 

universitária para ditar as suas razões, correções de atos que a própria administração, e 312 

ninguém melhor que a própria administração e dos Senhores Conselheiros que 313 

conhecem as dificuldades da Instituição para avaliarem isso. Nós temos realmente que 314 

assumir a dignidade da Universidade, o papel da autonomia universitária no sentido de 315 

valorizarmos as nossas decisões e cada vez mais tenha sentido a ideia de Campus 316 

Universitário, vivência universitária e jurisdição administrativa universitária. Chamo a 317 

atenção para o papel infelizmente supérfluo da Procuradoria da Universidade, que não 318 

orientou da forma que deveria orientar e não levou a sério uma coisa tão importante, 319 

aqui é uma seleção de Doutorado, mas se fosse sobre a exoneração de um servidor? Se 320 

fosse sobre a demissão? Se fosse sobre a responsabilização administrativa civil e criminal? 321 

Qualquer um de nós estaria nas mãos do acaso, como um processo Kafkiano. Nestes 322 

termos agradeço e peço então anulação ou que seja admitido à segunda fase de 323 

seleção. Muito obrigado pelas suas atenções Senhores Conselheiros, Senhoras 324 

Conselheiras, Magnífico Reitor. Obrigado”. Em seguida o Presidente colocou em discussão 325 

e não havendo manifestação, em votação, indicando o parecer do relator como voto 326 

número um (1) do Conselheiro Ricardo Zanetti Gomes, apresentado na reunião de doze 327 

de dezembro de dois mil e dezenove e parecer substitutivo como voto número dois (2) 328 

do Conselheiro Alexandre Almeida Rocha apresentado nessa data. Iniciou a chamada 329 

nominal para votação que ficou com o seguinte resultado: opção do voto número um 330 

(1) vinte e cinco votos (25), opção do voto número dois (2) quatro (4) votos e três (3) 331 

abstenções. Votaram na opção do voto número um (1) os Conselheiros: Ana Cláudia 332 

Barana, Andrea Tedesco, Carlos Willians Jaques Morais, Carolina Palmeira Ribeiro, César 333 

Augusto Galvão Arrais, Emerson Martins Hilgemberg, Eunice Silva de Novais, Gilmar 334 
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Batista Mazurek, Giovani Marino Favero, Ivo Mottin Demite, Janaina de Paula do 335 

Espírito Santo, Júlio César Miné, Luana Marcia de Oliveira Billerbeck, Lucimar Araújo 336 

Braga, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Mauricio Zadra Pacheco, Paulo Rogério Moro, 337 

Ricardo Diniz Correia de Almeida, Ricardo Zanetti Gomes, Silas Guimarães Moro, 338 

Silvana Oliveira, Silvio Luiz Rutz da Silva, Telma Passos, Valquiria Nanuncio Chochel e 339 

Vanderlei Schneider de Lima. Votaram na opção do voto número dois (2): Alexandre 340 

Almeida Rocha, Ione da Silva Jovino, Jeaneth Nunes Stefaniak e Jennifer Caroline Dias. 341 

Justificaram e abstiveram-se de votar: Édina Schimanski, Guilherme Rafael Portela e 342 

Luiz Alexandre Gonçalves Cunha. Dando sequência a pauta de recursos, o Presidente 343 

procedeu ao chamamento do PROCESSO Nº 19.000003195-1, retirado de pauta pelo 344 

relator na reunião do dia trinta de junho passado, onde o professor Carlos Lopatiuk 345 

interpõe recurso administrativo em face da Decisão do Plenário do Conselho de Ensino, 346 

Pesquisa e Extensão que indeferiu o pedido de aplicação dos efeitos da Lei Estadual nº 347 

19.829/2019, ao seu diploma de conclusão do curso de "Doctor en Ciencias Empresariales", 348 

cursado na Argentina. O Conselheiro Giovani Marino Favero manifestando-se solicitou 349 

vistas ao processo, justificando seu pedido em virtude de que nos últimos dias houve 350 

uma alteração em relação a decisão do Tribunal de Justiça do Estado do Paraná em 351 

processos que envolvem validação de diploma, dessa forma, se poderia fazer uma 352 

melhor análise do processo. Esgotada a pauta, a Presidência deixou livre a palavra para 353 

quem dela quisesse fazer uso; manifestando-se o Conselheiro Giovani Marino Favero que 354 

agradeceu o empenho da equipe da Pró-Reitoria de Pesquisa Pós-Graduação - 355 

PROPESP, bem como todos os docentes e discentes que participaram do 29º Encontro 356 

Anual de Iniciação Científica - EAIC, que apesar de ser em formato novo e online, 357 

ocorreu de maneira perfeita; agradeceu ainda o empenho de todos envolvidos, como o 358 

Núcleo de Tecnologia de Informação - NTI e a Coordenadoria de Comunicação Social - 359 

CCOM, assim parabenizou também os que receberam premiações, seja de trabalhos 360 
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apresentados ou como orientadores destes trabalhos; relatou ainda, que apesar das 361 

dificuldades ocorridas durante o ano devido a pandemia, houve um aumento de trinta 362 

(30) bolsas para a Iniciação Científica para o próximo ano, destacou que seria a 363 

primeira vez que todas as demandas e áreas solicitadas foram contempladas; destacou 364 

também o Programa de Pós-Graduação Stricto sensu em Ciências Sociais Aplicadas, 365 

como sendo uma das bandeiras da Instituição, uma vez que seria o Programa com mais 366 

alunos, expôs que a atual coordenação foi contemplada em Edital para parceria com o 367 

Reino Unido, além de possuir grande aproximação com Instituições dos Estados Unidos, 368 

sendo o Programa mais eclético, com profissionais de todas as áreas, considerado o 369 

Programa de Pós-Graduação com maior inclusão da Instituição; agradeceu também 370 

aos Conselheiros que ajudaram a PROPESP durante todo o ano, quando foi possível 371 

superar várias etapas e barreiras, ressaltando que as pesquisas não pararam. O 372 

Presidente agradeceu a todos que participaram do EAIC, o maior evento acadêmico da 373 

Universidade, salientando que houve a primeira apresentação em inglês, inclusive de 374 

alunos do Programa Institucional de Bolsas de Iniciação Científica - PIBIC JR, destinado 375 

ao Ensino Médio e que para a próxima edição deverão ocorrer apresentações em inglês 376 

e espanhol, com o objetivo de ampliar a internacionalização. O Conselheiro Antonio José 377 

Camargo parabenizou a PROPESP pelo êxito do 29º EAIC; recordou ainda, de fato 378 

histórico, em ocasião que o Professor homenageado Wilson Jerônimo Comel por uma 379 

questão de direito foi por algum instante Reitor pró tempore da UEPG por 380 

cumprimento da lei; ressaltou a importância do professor na Universidade em todas as 381 

questões que envolveram o Direito, pois era um intérprete hábil das leis dentro e fora da 382 

UEPG. O Senhor Presidente agradeceu pela lembrança dessa memória. Em seguida o 383 

Conselheiro Silvio Luiz Rutz da Silva parabenizou a realização do EAIC destacando que 384 

o evento foi efetivamente produtivo e de qualidade bastante elevada; lembrou ainda 385 

que mereceriam destaques outros eventos, como o 48º Festival Nacional de Teatro - 386 
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FENATA que nesse ano se reinventou, adotando a plataforma virtual para sua 387 

realização, evidenciando assim a importância deste evento no cenário cultural do Brasil, 388 

parabenizou a Divisão de Cultura da Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais - 389 

PROEX pela sua realização; destacou ainda o 18º Encontro Conversando sobre Extensão 390 

- CONEX, também realizado no modelo virtual através da Diretoria de Extensão 391 

Universitária da PROEX. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha mencionou 392 

que, além do reconhecimento do trabalho excepcional relacionado aos eventos, os 393 

cumprimentos deveriam ser estendidos a toda comunidade universitária, incluindo 394 

servidores que também participam efetivamente da organização desses eventos, bem 395 

como para todos que conseguiram manter durante o ano atividades em 396 

funcionamento, superando as dificuldades; questionou ainda se os cursos da área de 397 

saúde já estariam atuando com as aulas práticas para os últimos anos e se já haveria 398 

alguma avaliação com resultado que pudesse ser divulgado; indagou a respeito dos 399 

encaminhamentos de professores ou servidores da Instituição que se apresentariam 400 

infectados pelo Covid-19. O Presidente enfatizou ser muito importante valorizar ao 401 

máximo todos os envolvidos nesses processos de pesquisa e de extensão, sendo um 402 

trabalho coletivo que tem início com o professor e o aluno, muitas vezes antes de chegar 403 

à Universidade, como é o caso do PIBIC JR, mencionando que os professores do Ensino 404 

Médio também estariam trabalhando com a Universidade e que fariam jus a uma 405 

menção; com relação ao questionamento das atividades práticas nos cursos de saúde, 406 

solicitou ao Conselheiro Júlio César Miné que na sequência se manifestasse a respeito com 407 

informações do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA; lembrou que nem 408 

todos os cursos de saúde estariam com atividades práticas, alguns ainda estariam com 409 

dificuldades a serem vencidas, exemplificou o Curso de Odontologia, que possui uma 410 

maior complexidade do ponto de vista de biossegurança, mas que, estaria havendo 411 

uma discussão da Reitoria, da Pró-Reitoria de Planejamento - PROPLAN, com o 412 
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SEBISA e o Departamento de Odontologia para verificar algumas possibilidades, 413 

inclusive na hipótese de alguma atividade prática no Curso de Odontologia no final do 414 

mês de janeiro; informou que o Curso de Farmácia já cumpriu a carga horária prática e 415 

já formou a turma do último ano; quanto ao questionamento dos servidores com 416 

suspeita de Covid-19, explanou que a Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH 417 

estaria acompanhando os casos, seguindo o protocolo, uma vez havendo a suspeita, 418 

nenhum professor, aluno ou agente universitário permaneceria trabalhando e que em 419 

casos onde houve risco de contaminação, segundo o protocolo, foi realizada a testagem 420 

rápida no grupo atingido, a fim de se tentar fazer a proteção dos demais integrantes do 421 

grupo; ressaltou que o índice é muito pequeno dentro da Universidade, que no Hospital 422 

Universitário Regional dos Campos Gerais - HURCG é maior, pois os servidores e 423 

eventualmente os professores que lá atuam estariam mais expostos e que em 424 

comparação com as outras Universidades, a UEPG estaria razoavelmente bem sucedida 425 

nas medidas de segurança. Assumiu a palavra o Conselheiro Júlio César Miné 426 

complementando que pela especificidade dos cursos da área de saúde, o Curso de 427 

Farmácia há algum tempo, teve uma aprovação do Conselho Superior para que se 428 

retomassem as atividades de estágio do último ano, assim alguns alunos tiveram 429 

condições de se formar; explicou que esses alunos não somente do Curso de Farmácia, 430 

como também do último ano de Enfermagem e do internato de Medicina, estariam 431 

envolvidos em trabalhos relacionados ao enfrentamento do Covid-19; informou que, em 432 

relação ao quantitativo de alunos que se infectaram não teria estimativa, e quando do 433 

conhecimento de alguns alunos que testaram positivo, porém sem muita gravidade, 434 

tiveram todo o suporte preconizado paro o caso; destacou que a Universidade forneceu 435 

alguns Equipamentos de Proteção Individual - EPIs, inclusive para alunos que 436 

solicitaram e que há uma Comissão no SEBISA em contato permanente com a 437 

PROPLAN, para os encaminhamentos que estariam sendo tomados pelo Curso de 438 
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Odontologia, que por conta de sua característica de atendimento ao público, 439 

demandaria um cuidado maior. Retomando a palavra, o Presidente orientou que em 440 

havendo alguma suspeita de contaminação, a indicação seria de entrar em contato 441 

com a Diretoria de Qualidade de Vida no Trabalho da PRORH, que realizaria os 442 

encaminhamentos tanto da parte assistencial quanto administrativa; informou que 443 

foram adquiridos mais dispositivos no formato “totem” de álcool gel, que estariam sendo 444 

distribuídos nos locais onde há movimentação no momento, e na sequência nos demais 445 

espaços. Em seguida o Conselheiro Ivo Mottin Demiate teceu comentários de como as 446 

questões relacionadas ao Covid-19 criaram na Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos 447 

- PROAD muitas incertezas, mas que, apesar de tudo, estaria se fazendo o possível para 448 

atender todas as demandas, agradecendo a compreensão da comunidade; relatou que 449 

estariam sendo comprados EPIs, para atendimento inclusive dos cursos da área de 450 

saúde, principalmente os de Odontologia e Enfermagem, que tem contato com 451 

pacientes; mencionou a dificuldade muitas vezes no processo de compra e que houve 452 

um aporte significativo de recursos para o enfrentamento da pandemia, assim como 453 

uma economia bastante grande da Instituição para atender as bolsas emergenciais de 454 

assistência e de permanência aos estudantes, cujos casos, existiria a necessidade de fazer 455 

dispensa de licitação, a fim de agilizar o processo de compra, para que em fevereiro os 456 

alunos possam estar nas atividades práticas, como exemplo as clínicas de Odontologia, 457 

salientando que todas as providências seriam tomadas na medida do possível e com 458 

muita cautela; solicitou deixar os agradecimentos públicos aos colaboradores da 459 

Diretoria de Materiais e Patrimônio - DIMAPA, que embora com poucos funcionários, 460 

estariam se desdobrando para atender da melhor maneira possível a todos, ressaltando 461 

que muita coisa já estaria empenhada e comprada, inclusive os EPIs; finalizando 462 

lembrou que para o próximo ano estariam previstos vários investimentos. O Senhor 463 

Presidente corroborou o trabalho realizado pela PROAD, sendo uma Pró-Reitoria com 464 
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muita demanda, com uma rotina difícil, assim como nas demais Pró-Reitorias, 465 

parabenizando-as também. O Conselheiro Gilmar Batista Mazurek em breve reflexão 466 

sobre o ano, expôs que a pandemia trouxe interpretações de situações diferentes, 467 

dificuldades no entendimento do que estaria ocorrendo, e a Universidade como um todo 468 

cresceu muito, mostrando seu papel, que seria efetivamente de discutir e pensar 469 

oportunidades, como os eventos que se reinventaram e das formas como se buscou 470 

trabalhar; destacou que a PRORH também contou com muitas dificuldades e percalços, 471 

agradeceu a compreensão, sugestões e auxílio de todos, inclusive pelas críticas, que 472 

fizeram refletir e buscar soluções melhores; agradeceu especialmente todos os servidores, 473 

que estariam na linha de frente enfrentando a Covid-19 no Portal de acesso da 474 

Universidade; agradeceu ainda a oportunidade de estar à frente da PRORH, assim 475 

como toda a equipe pelo seu empenho. O Presidente agradeceu ao Conselheiro Gilmar 476 

Batista Mazurek pela atuação na PRORH, assim como de toda a sua equipe. Em 477 

seguida a Conselheira Édina Schimanski agradeceu as palavras proferidas em relação à 478 

PROEX, e agradeceu também ao Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha pela 479 

lembrança dos servidores que trabalham com dedicação e que deveriam ser sempre 480 

mencionados; parabenizou a PROPESP pela edição do EAIC, destacando a importância 481 

do evento e desejando que a adesão seja cada vez maior na pesquisa e na extensão; 482 

ressaltou a parceria na relação pesquisa e extensão; agradeceu todos os professores e 483 

alunos extensionistas, que apesar de todas as limitações e dificuldades, trabalharam 484 

muito durante o ano e que brevemente seria divulgada pesquisa de todas as atividades 485 

de extensão; finalizando lembrou que o próximo ano será muito importante para a 486 

Extensão devido a curricularização, tendo em vista o processo de sua creditação. O 487 

Presidente registrou que a PROEX cumpriu um papel importantíssimo em várias frentes, 488 

destacando a Chamada Pública da Fundação Araucária, de ação extensionista contra o 489 

novo Coronavírus, onde as áreas de Paranaguá e Litoral, Curitiba e região 490 
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metropolitana, ficaram sob a responsabilidade da UEPG trabalhando diretamente com 491 

a PROEX, atuando junto com professores, estudantes e técnicos. Na sequência a 492 

Conselheira Telma Passos realizou a leitura de mensagem de Natal e Ano Novo. O 493 

Presidente assumindo a palavra expôs que durante o período da pandemia a 494 

Administração continuou trabalhando permanentemente em período integral, sendo 495 

em teletrabalho ou presencialmente e procedeu algumas explicações e projeções em 496 

forma de prestação de contas, relatando que talvez o de maior vulto seria o 497 

recapeamento asfáltico de todo o Campus Universitário de Uvaranas, cuja parte dos 498 

recursos, cerca de cinquenta por cento foram conseguidos através de linha de 499 

financiamento da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística, sendo a outra 500 

parte com recursos da Universidade, ressaltando ser obra extremamente importante 501 

dentro do conceito apresentado pelo Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha do 502 

Campus Parque, a fim de deixar o Campus preparado para o retorno das atividades 503 

presenciais e para que a comunidade externa e interna possa usufruí-lo de maneira 504 

melhor; explicou que numa segunda fase será realizado o asfaltamento de algumas vias 505 

que ainda não possuem pavimentação; relatou que, no Campus Central no início do 506 

ano, houve um investimento de um milhão e duzentos e cinquenta mil reais (R$ 507 

1.250.000,00) em antenas, fibras ópticas e equipamentos periféricos para sinal de 508 

internet, uma vez que, houve a necessidade de se colocar uma antena em cada sala 509 

para que o sinal de internet funcionasse, pois as paredes dos blocos são muito largas 510 

impedindo a passagem do sinal de uma sala para outra, estando em processo de 511 

licitação para a troca de todas as janelas externas do Bloco Central, com exceção da 512 

fachada histórica do prédio que não pode sofrer alteração, as demais receberão 513 

esquadrias em PVC com vidro anti-ruído e que podem ser abertas, inclusive as do curso 514 

de Direito que são vedadas, serão trocadas por janelas que sejam adequadas, por conta 515 

também da pandemia, quando do retorno das aulas presenciais, para haver circulação 516 
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de ar nesses ambientes; revelou que o valor do investimento seria em torno de um 517 

milhão e oitenta mil reais (R$ 1.080.000,00); ainda em relação ao Campus Central 518 

informou que já estaria licitada a revitalização do estacionamento central, contando 519 

com pintura, drenagem, iluminação com fiação subterrânea, paisagismo com plantio de 520 

árvores, piso em paver, instalação de uma cancela e portão para controle de entrada 521 

de veículos e que haverá um aumento significativo do número de vagas e que para o 522 

próximo ano ficaria uma discussão com os Setores do Campus Central a respeito da 523 

pintura dos blocos e revitalização do pátio interno; explicou que no Campus 524 

Universitário em Uvaranas já estaria em andamento sistemática linha de pintura, sendo 525 

que o NTI e adjacências, Prefeitura do Campus Universitário - PRECAM, Laboratório de 526 

Análises Clínicas - LUAC e Farmácia Escola já estariam prontos e que os prédios estariam 527 

recebendo cores diferentes para melhor localização e comunicação dentro do Campus; 528 

destacou que a prioridade seriam os projetos coletivos que pudessem contemplar o 529 

maior número de pessoas; expôs que na Fazenda Escola “Capão da Onça” - FESCON, o 530 

vestiário, demanda de muito tempo, estaria na etapa de finalização e contaria com 531 

vestiários e banheiros masculinos e femininos, destinados aos servidores, alunos e 532 

professores que frequentam aquele local, ressaltando que tudo estaria adequado à 533 

questão da acessibilidade; continuando, relatou que junto à PROEX existiria a obra da 534 

restauração do Museu Campos Gerais, cujos recursos na ordem de dez milhões de reais 535 

(R$ 10.000.000,00) já estariam disponíveis, aguardando o término da licitação dos 536 

projetos, para em seguida iniciar a licitação da obra e que já estaria licitada a obra da 537 

Casa de Passagem no HURCG para os pacientes que vem de outros municípios, e ficam 538 

a espera de condução ou de alguma outra situação, com isso,  humanizando mais o 539 

atendimento do Hospital; destacou também que já estaria licitada a reforma do antigo 540 

Centro Psicotécnico, que será transformado em escola de línguas e culturas da UEPG 541 

onde serão oferecidos cursos de línguas estrangeiras para a comunidade interna e 542 
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externa, e cursos de português para estrangeiros, gratuito para refugiados e com 543 

cobrança para demais comunidades internacionais residentes em Ponta Grossa e que 544 

também serão ofertados cursos de línguas indígenas não somente local, como também 545 

internacional, tendo em vista interesse de uma Universidade da Inglaterra, na oferta de 546 

línguas indígenas, que o investimento seria cerca de quatrocentos mil reais (R$ 547 

400.000,00); relatou ainda, que o projeto para a casa internacional junto à Fundação 548 

de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da UEPG - FAUEPG, 549 

para mobilidade presencial dos programas de pós-graduação, foi desacelerado por 550 

conta da pandemia; informando que a UEPG receberia no Parque da Ciência em 551 

Colombo, uma casa, funcionando como sede oficial própria, financiada pelo Governo do 552 

Estado, para trabalhar com alunos de Pós-Graduação na divulgação de Ciências; 553 

lembrou ainda que, estariam em fase de conclusão as obras do Laboratório de 554 

Integração Tecnológica em Ciências Humanas e Sociais - LITEC, o Centro de Pesquisas 555 

Avançadas para Tecnologias de Agronegócio - CTAgro, o Centro de Eventos do Cine-556 

Teatro Pax UEPG, e já concluído o novo Bloco de Engenharia de Materiais, ressaltando 557 

que para a finalização de todas essas obras houve a necessidade de investimentos de 558 

recursos próprios; justificou que essa prestação de contas se daria em razão de, além da 559 

informação, também para agradecer aos envolvidos nesses projetos, destacando a 560 

PROPLAN cujos projetos foram a base para a captação de recursos de todos esses 561 

investimentos; agradeceu o trabalho do Administrador da PRECAM professor Eduardo 562 

Pereira e equipe, não somente em relação as obras, mas também na manutenção da 563 

Instituição; mencionou ainda, que já teriam sido comprados e na sequência seriam 564 

instalados os aparelhos de ar condicionado em toda a Central de Salas de Aula, sendo 565 

uma demanda antiga a questão térmica naquele local; anunciou que, através de 566 

conversa com as professoras Dirceia Moreira e Maria Cristina Rauch Baranoski, foi 567 

solicitado um terreno ao lado do Núcleo de Práticas Jurídicas - NPJ, e que verbalmente 568 

https://www3.uepg.br/propesp-clabmu/ct-agro/
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já teria sido concedido, no qual deverá ser construído um Centro de Atendimento à 569 

Mulher em Ponta Grossa, onde todos os órgãos voltados à mulher, desde a Delegacia da 570 

Mulher até os projetos da UEPG estarão concentrados; lembrou também da aquisição 571 

de computadores, laptops e tablets para os alunos que foram distribuídos para acesso 572 

durante a pandemia e que também foram adquiridos cem (100) computadores a serem 573 

instalados na sequência na Instituição; enfatizou que esse período foi utilizado para 574 

tentar melhorar as condições de permanência na Universidade, dos alunos, professores e 575 

agentes, de Pesquisa, de Extensão, de Graduação e de Pós-Graduação, que foi 576 

renovada a frota de veículos na Pesquisa e na Extensão, a fim de atender os projetos, 577 

inclusive quando iniciar a curricularização da Extensão; finalizando agradeceu a todos o 578 

convívio fraterno neste ano difícil. A Conselheira Andrea Tedesco em nome também do 579 

professor Eduardo Pereira, destacou o trabalho em equipe com a PRECAM, PROAD e 580 

Procuradoria Jurídica - PROJUR e homenageou a equipe de engenharia, assim como 581 

toda a equipe da PROPLAN que tem trabalhado arduamente; expôs que todos os 582 

procedimentos tanto nas obras, como nos projetos, são realizados com total legalidade, 583 

dentro do que é exigido por todos os órgãos, como Prefeitura, Corpo de Bombeiros, 584 

Vigilância Sanitária, Secretaria Municipal de Meio Ambiente entre outros; agradeceu ao 585 

Reitor e enalteceu seu incansável trabalho em busca de recursos para essas obras; 586 

registrou ainda, agradecimento ao Reitor, também em nome do professor Eduardo 587 

Pereira e do Conselheiro Ivo Mottin Demiate pela  governança inspiradora, ressaltando 588 

que, como professora da Instituição sentia-se muito feliz com o legado que sua gestão 589 

deixará. O Senhor Presidente agradecendo, expressou alegria pelas palavras proferidas 590 

diante de tamanha responsabilidade. Não havendo nada mais a tratar, às onze horas e 591 

dezessete minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e o convívio ao longo 592 

do ano, desejando boas festas declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate 593 

Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de 594 
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aprovada será assinada pelos presentes. Ponta Grossa, dezessete de dezembro de dois 595 

mil e vinte.  596 
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